



Critican que absorba Tren Maya presupuesto de cultura

Ante la perspectiva de un presupuesto regresivo, insuficiente y centralista para el sector cultural en el 2024, especialistas plantearon aumentos y reasignaciones urgentes previo a su aprobación en la Cámara de Diputados.

En un foro llevado a cabo este viernes en San Lázaro, analistas convocados por sindicatos del sector concordaron en que, tal y como se plantea en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF), el gasto para la cultura continúa con una inercia a la baja.



De acuerdo con Eduardo Cruz Vázquez, fundador del Grupo de Reflexión sobre Economía y Cultura (Grecu), los 16 mil 755 millones de pesos que se proyectan para 2024 hacen todavía más hondos los recortes llevados a cabo desde el sexenio anterior. "Lo que ha hecho el Gobierno federal 'amloista' ha sido profundizar la precariedad heredada. Es decir, al término de su gestión en septiembre de 2024, se habrán acumulado doce años de rezagos", expuso.

En su intervención, Cruz Vázquez cifró el acumulado de pérdidas para el sector, entre el sexenio actual y el pasado, en 64 mil 103 millones de pesos, contando el recorte al gasto federal, el de los estados y la pérdida de diversas formas de captación de recursos.

Por ello, aseveró que, para poder regresar el presupuesto a sus niveles anteriores, el monto para cultura debería de rondar los 26 mil millones de pesos. El antropólogo Bolfy Cottom, por su parte, alertó que el aumento de presupuesto en el INAH, de alrededor del 61 por ciento en términos reales, tiene que ser visto con cautela, puesto que todo esto se irá a la adquisición de terrenos con vestigios arqueológicos relacionados con el Tren Maya.

"Eso coloca al Instituto en una circunstancia muy difícil, porque está atendiendo, efectivamente, un problema histórico, un problema que tiene que ver con el asunto de la regularización de las tierras en donde existen muchos sitios y zonas de monumentos arqueológicos, sin embargo, hay un abandono prácticamente para todos los otros rubros", advirtió.